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ДОРОГОЙ ДРУГ!

Перед тобой английский алфавит — от A до Z. 
В английском алфавите 26 букв, это меньше, чем 
в русском (33 буквы). Вспомни русский алфавит и 
сравни с английским. Какие буквы похожи по на-
писанию на русские? Обведи квадратики с этими 
буквами карандашом.

A B C D E F

G H I J K L

M N O P Q R

S T U V W X

Y Z
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Алфавит и правила 
произношения

А a
[eI]

B b
[bi:]

C c
[si:]

D d
[di:]

E e
[i:]

F f
[ef]

G g
[³i:]

H h
[eItS]

I i
[aI]

J j
[³eI]

K k
[keI]

L l
[el]

 M m
[em]

N n
[en]

O o
[@U]

P p
[pi:]

Q q
[kju:]

R r
[A:]

S s
[es]

T t
[ti:]

U u
[ju:]

V v
[vi:]

W w
[döblju:]

X x
[eks]

Y y
[waI]

 Z z 
[zed]
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КАК ЧИТАЮТСЯ АНГЛИЙСКИЕ БУКВЫ

Гласные

[{] — более открытый звук, чем русское э

[ö] — краткий звук а 

[A:] — долгий звук а 

[Á] — краткий звук о 

[O:] — долгий звук о

[I] — краткий звук и

[i:] — долгий звук и

[e] — звук э под ударением

[U] — краткий звук у

[u:] — долгий звук у

[@] —  краткий гласный звук, напоминающий  
безударный гласный в слове «пальто»

[{:] — долгий гласный звук, напоминающий ё
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A (открытый слог)  [eI]

plate [pleIt] — тарелка
cake [keIk] — торт, пирожное 
name [neIm] — имя

A (закрытый слог)  [{]

cat [k{t] — кошка
hand [h{nd] — рука, кисть руки 
bad [b{d] — плохой

E (открытый слог)  [i:]
we [wi:] — мы
he [hi:] — он
she [Si:] — она

E (закрытый слог)  [e]
bed [bed] — кровать 
pet [pet] — домашнее животное
ten [ten] — десять 

I (открытый слог)  [aI]

I [aI] — я
i ve [faIv] — пять
i ne [faIn] — хороший, прекрасный

I (закрытый слог)  [I]
this [DIs] — это
big [bIg] — большой 
six [sIks] — шесть
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O (открытый слог)  [@U]

go [g@U] — идти
home [h@Um] — домой 
no [n@U] — нет

O (закрытый слог)  [Á]

dog [dÁg] — собака 
not [nÁt] — не
box [bÁks] — коробка, ящик

U (открытый слог)  [u:]
blue [blu:] — синий
true [tru:] — верный, правдивый 
glue [glu:] — клей

U (закрытый слог)  [ö]

bus [bös] — автобус 
run [rön] — бегать 
sun [sön] — солнце

Y (открытый слог)  [aI]
my [maI] — мой
cry [kraI] — кричать; плакать 
ly [flaI] — летать

Y (закрытый слог)  [I]
gym [³Im] — гимнастический зал 
lynx [lInks] — рысь
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Согласные

[w] —  звук, близкий к у, но произносится с 
округлёнными губами

[T] —  при произнесении этого звука кончик 
языка располагается между передними 
зубами; произносится без голоса

[D] —  при произнесении этого звука кончик 
языка располагается между передними 
зубами; произносится с голосом

[r] — произносится без вибрации

[t] — звук т с придыханием

[S] — мягкий звук ш

[Z] — мягкий звук ж

[tS] — звук ч

[³] — озвончённый ч

[h] — простой выдох

[Î] —  носовой звук н; при произнесении задняя 
часть языка соприкасается с мягким нё-
бом
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B  [b]

blue [blu:] — синий

C  [k]

come [köm] — приходить

C  [s] перед e, i, y
cent [sent] — цент

D  [d]

doll [dÁl] — кукла

F  [f]

fox [fÁks] — лиса

G  [³] перед e, i, y
page [peI³] — страница

G  [g]

go [g@U] — идти

H  [h]

hen [hen] — курица

J  [³]

jam [³{m] — варенье

K  [k]
kid [kId] — малыш
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L  [l]
lamp [l{mp] — лампа

M  [m]
man [m{n] — мужчина; человек

N  [n]
nut [nöt] — орех

P  [p]
pin [pIn] — булавка

Q  [kw]
quest [kwest] — поиски

R  [r]
rat [r{t] — крыса

S  [s]
seven ['sev(@)n] — семь

T  [t]
toy [tOI] — игрушка

V  [v]
van [v{n] — фургон

W  [w]
west [west] — запад
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X  [ks]
ix [fIks] — чинить

Z  [z]
zero ['zI@r@U] — ноль

В английском языке очень много исключений из 
правил чтения, поэтому произношение всех новых 
слов необходимо сверять по словарю.

  Упражнение 1

Прочитайте слова по транскрипции:

[³{m], [aI], [b{d], [bÁks], [bed], [blu:], [³Im],

[dÁg], [dÁl], [faIv], [DIs], [bIg], [faIn], [fÁks], [bös],

[fIks], [flaI], [g@U], [k{t], [glu:], [h@Um], [h{nd],

[hen], [hi:], [keIk], [pet], [kId], [köm], [kraI], [kwest],

[l{mp], [lInks], [m{n], [nöt], [maI], [n@U], [nÁt],

[neIm], [peI³], [pleIt], [rön], [sent], ['sev(@)n], [pIn],

[Si:], [sIks], ['zI@r@U], [sön], [ten], [r{t], [tOI], [tru:], 

[v{n], [west], [wi:].
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ПРОИЗНОШЕНИЕ БУКВОСОЧЕТАНИЙ

ch [tS]

ck [k]

ng [Î]

sh [S]

tch [tS]

-sion (в конце слова) [S(@)n], [Z(@)n]

-tion (в конце слова) [S(@)n]

wh (перед o) [h]

wh (в остальных случа-
ях)

[w]

aw [O:]

ew [ju:]

ow (обычно в середине 
слова)

[aU]

ow (в конце слова и 
в безударном положе-
нии)

[OU]
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qu [kw]

ea [i:]

ee [i:]

ar [A:]

or [O:]

ur [{:]

ir [{:]

March [mA:tS] — март

black [bl{k] — чёрный 

song [sÁÎ] — песня 

shop [SÁp] — магазин

match [m{tS] — спичка; матч 

excursion [Ik'sk{:S(@)n] — экскурсия

information [Inf@'meIS(@)n] — информация

who [hu:] — кто

what [wÁt] — что

draw [drO:] — рисовать; тащить 

new [nju:] — новый
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pillow ['pIl@U] — подушка 

now [naU] — теперь, сейчас 

quick [kwIk] — быстрый

sea [si:] — море 

see [si:] — видеть

car [kA:] — автомобиль 

circus ['s{:k@s] — цирк

disturb [dI'st{:b] — беспокоить, мешать 

force [fO:s] — сила

  Упражнение 2

Прочитайте слова по транскрипции:

[bl{k], [dI'st{:b], [drO:], [fO:s], [hu:], [Ik'sk{:S(@)n],

[Inf@'meIS(@)n], [kA:], [kwIk], [m{tS], [mA:tS], [naU],

[nju:], ['pIl@U], ['s{:k@s], [sÁÎ], [SÁp], [si:], [wÁt].

В английском языке есть специфический звук, 
который обозначается буквами ТН. Он может про-
износиться двумя способами:
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1) Как глухой звук. Для произнесения этого зву-
ка кончик языка нужно положить на кромку нижних 
зубов. Язык находится между зубами. Сам язык 
с зубами соприкасается неплотно, остаётся щель, 
через которую проходит струя воздуха. Напомина-
ет средний звук между [С] и [Ф], в транскрипции 
обозначается как [T].

thank [T{Îk] — благодарить, 

theory ['TI@r@] — теория, 

thick [TIk] — толстый, 

thin [TIn] — тонкий, 

thing [TIÎ] — вещь, предмет, 

think [TIÎk] — думать, 

third [T{:d] — третий, 

thirteen [T{:'ti:n] — тринадцать, 

thirty ['T{:tI] — тридцать, 

three [Tri:] — три, 

throat [Tr@Ut] — горло, 

Thursday ['T{:zdI] — четверг.

2) Как звонкий звук. Для произнесения это-
го звука кончик языка нужно положить на кромку 
нижних зубов. Язык находится между зубами. Сам 
язык с зубами соприкасается не плотно, остается 
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щель, через которую проходит струя воздуха. В 
отличие от предыдущего этот звук произносится 
с голосом. Напоминает средний звук между [З] и 
[В], в транскрипции обозначается как [D].

That [D{t] — то, 

their [De@] — их, 

they [DeI] — они, 

these [Di:z] — эти, 

this [DIs] — это, 

those [D@Uz] — те, 

though [D@U] — хотя, 

thus [Dös] — следовательно, 

father ['fA:D@] — отец, 

with [wID] — с.

Примеры 

[{]
He was sad because he had to eat salad when 

he wanted a sandwich.

[eI]
She was afraid of rainy days in May.
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[Ö]
On the beach in Egypt, I found ifteen peacocks 

walking free.

[e] 
My friend is very clever.

[ju:]
A tulip painting I saw in museum the other day 

was very beautiful. 

[@U]
Yellow postcard lay on the table along with a 

single rose. 

[Î] 
The king heard the phone ring and frowned. 

[ö]
Funny puppy was running like crazy.

[aI] 
This child loves to climb. 
He exercises every day to be stronger. 

[OI]
Roy joined the game to get some points. 
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СПИСОК СЛОВ,  
ПРОИЗНОШЕНИЕ КОТОРЫХ  

СЛЕДУЕТ ЗАПОМНИТЬ:

ache [eik] боль; болеть

adult ['{dölt] взрослый

already [O:l'redi] уже

ancient ['einS@nt] древний

anger ['{Îg@] гнев

budget ['bö³it] бюджет

forehead ['fÁrid] лоб

garage ['g{rÓZ] гараж

honest ['Ánist] честный

hotel [h@U'tel] отель

luxurious [lög'zjU@ri@s] роскошный

restaurant ['restrÁnt] ресторан

sew [s@U] шить
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  Упражнение 3

Расставьте слова в колонки с соответствующим 

звуком

[ S ] [ { ]

Apple

Shadow

Magic

Show

Man

Wish

Bank

Parrot

Shelf

Sheep

Rush

Panda

Rabbit



20

А л ф а в и т  и  п р а в и л а  п р о и з н о ш е н и я

[O:] [@U]

Order

Always

Yellow

Phone

Ball

Autumn

Horse

Nose

Shoulder

Brown

Board

Short
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Артикль

Артикль — это служебное слово. Артикль не 
имеет самостоятельного значения и не переводит-
ся на русский язык. В русском языке артиклей 
нет.

Артикль является грамматическим признаком 
существительного. Сами по себе артикли не упо-
требляются, а выступают только в грамматической 
связи с существительным. В английском языке ар-
тикль бывает неопределённым и определённым.

НЕОПРЕДЕЛЁННЫЙ АРТИКЛЬ

Неопределённый артикль употребляется с исчис-
ляемыми существительными в единственном числе. 
Он показывает, что обсуждаемый предмет неизве-
стен. Для существительных, начинающихся с со-
гласной, неопределенный артикль имеет форму a:

a table — стол
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Неопределённый артикль для существительных, 
начинающихся с гласной или немого h, имеет 
форму an:

an owl — сова 
an hour — час

Неопределённый артикль употребляется с исчис-
ляемыми существительными в единственном числе. 
Во множественном числе неопределённый артикль 
отсутствует.

ОПРЕДЕЛЁННЫЙ АРТИКЛЬ

Определённый артикль, показывающий, что 
предмет разговора хорошо известен или опреде-
лён, для всех существительных имеет форму the:

a box (неизвестный ящик) — the box (известный 
ящик)
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Артикль Неопределён-
ный

Определён-
ный

единственное число

для существи-
тельных, на-
чинающихся с 
согласной

a the

для существи-
тельных, начи-
нающихся
с гласной или 
немого h

an the

множественное число

- the

Английский определённый артикль по значению 
схож со словами «этот (самый) / это (самое) / 
эта (самая) / эти (самые)», а неопределённый ар-
тикль близок словам «один (какой-то) / одно (ка-
кое-то) / одна (какая-то)».

Перед некоторыми существительными артикль 
вообще ставить не нужно; в этих случаях говорят 
о нулевом артикле.
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НУЛЕВОЙ АРТИКЛЬ

Нулевой артикль используется в следующих слу-
чаях:

• с неисчисляемыми существительными, кото-
рые обозначают вещества, жидкости, абстрактные 
понятия:

cheese [tSi:z] — сыр 
water ['wO:t@] — вода 
love [löv] — любовь

• с обозначением приёмов пищи: 

breakfast ['brekf@st] — завтрак 
lunch [lön(t)S] — ланч; обед
dinner ['dIn@] — обед; ужин 
supper ['söp@] — ужин

• со словами:

school [sku:l] — школа
hospital ['hÁspIt(@)l] — больница 
college ['kÁlI³] — колледж
university [ju:nI'v{:sItI] — университет
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• в словосочетаниях: 

by car — на машине
by plane — на самолёте 
by train — на поезде
by ship — на корабле

• перед названиями видов спорта: 

tennis ['tenIs] — теннис

• перед названиями языков:

English ['IÎglIS] — английский (язык)

• перед названиями стран, состоящих из од-
ного слова:

Russia ['röS@] — Россия

• перед названиями городов:

London ['lönd@n] — Лондон



26

А р т и к л ь

Выделяется ряд словосочетаний, где употребля-
ется неопределённый артикль:

a great / good deal — много (с неисчисляемыми 
существительными)

a great many — много (с исчисляемыми существи-
тельными)

as a matter of fact — собственно говоря as a 
result — в результате

at a glance — сразу, с первого взгляда in a 
hurry — второпях

in a loud voice — громко in a low voice — тихо
it’s a pity — жаль
it’s a pleasure — приятно
it’s a shame — стыдно
on a large scale — в большом масштабе
to be at a loss — растеряться, быть в недоумении
to be in a hurry — спешить
to be in a position to do smth — иметь возмож-

ность что-либо сделать
to ly into a passion — прийти в бешенство 
to get / ly in a fury — прийти в ярость 
to get in a rage — прийти в ярость
to go for a walk — отправиться на прогулку
to have a good time — хорошо провести время 
to have a headache — иметь головную боль
to have a look — взглянуть
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Выделяется ряд словосочетаний, где употребля-
ется определённый артикль:

in the afternoon — днём 
in the distance — вдали 
in the evening — вечером 
in the morning — утром
in the original — в оригинале 
in the street — на улице
on the one hand — с одной стороны 
on the other hand — с другой стороны 
on the whole — в целом
the other day — на днях
to be on the safe side — для верности 
to go to the theatre — идти в театр
to keep the bed — соблюдать постельный режим 
to play the piano — играть на пианино
to take the trouble — взять на себя труд 
to tell the time — сказать время
to tell the truth — сказать правду



28

А р т и к л ь

  Упражнение 4

Поставьте правильную форму неопределённого 

артикля:

__________ bird 
__________ elephant
__________ house 
__________ uncle
__________ engineer 
__________ tree
__________ ball 
__________ plane
__________ actress 
__________ frog

  Упражнение 5

Поставьте определённый артикль:

__________ bird 
__________ elephant
__________ house 
__________ uncle
__________ engineer 
__________ tree
__________ ball 
__________ plane
__________ actress 
__________ frog
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  Упражнение 6

Поставьте, где нужно, артикль перед существи-

тельными:

_____________ June 
_____________ pen
_____________ box 
_____________ Peter
_____________ cow 
____________ Moscow
_____________ bag 
_____________ chair
____________ Monday
____________ picture

  Упражнение 7

Поставьте перед существительными неопределён-

ный артикль (где необходимо):

bike, bread, ox, cat, New York, coin, dinner, 
France, friend, hour, letter, milk, Moscow, shop, 
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УПОТРЕБЛЕНИЕ АРТИКЛЯ  
С ГЕОГРАФИЧЕСКИМИ НАЗВАНИЯМИ  

И ИМЕНАМИ СОБСТВЕННЫМИ

the -

конти-
ненты

Africa («Афри-
ка»),
Asia («Азия»), 
Europe («Ев-
ропа»)

геогра-
фиче-
ские 
области

the Arctic («Аркти-
ка»), the Balkans 
(«Балканы»), the
Caucasus («Кав-
каз»), the Crimea 
(«Крым»), the 
Equator («Экватор»), 
the Middle East 
(«Средний Восток»), 
the North Pole 
(«Северный полюс»), 
the West («Запад»)

Central Asia 
(«Центральная 
Азия»), Lower 
gypt («Ниж-
ний Египет»), 
Outer Mongolia 
(«Внутренняя 
Монголия»), 
Upper Austria 
(«Верхняя Ав-
стрия»)

моря, 
реки, 
каналы, 
заливы

the Baltic Sea 
(«Балтийское море»), 
the Black Sea 
(«Чёрное море»), the 
Bay of Bengal
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the -

(«Бенгальский за-
лив»), the Danube 
(«Дунай»), the 
English Channel 
(«Ла-Манш»), the 
Mediterranean 
Sea («Средизем-
ное море»), the 
Mississippi (the 
Mississippi River) 
(«Миссиссиппи»), the 
Neva («Нева»), the 
Nile (the River Nile) 
(«Нил»), the Ontario 
(«Онтарио»), the 
Suez Canal («Су-
эцкий канал»), the 
Thames («Темза»)

страны (the) Argentine («Ар-
гентина»), the ARE 
(the Arab Republic 
of Egypt) («Араб-
ская Республика 
Египет»), the Congo 
(«Конго»), the 
Lebanon («Ливан»), 

большинство 
стран: Finland 
(«Финляндия»), 
Germany 
(«Германия»), 
Turkey («Тур-
ция»)
и т. д.
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the -

the Netherlands 
(«Нидерланды»), the 
Philippines  («Фи-
липпины»), (the) 
Sudan («Судан»), 

the UK (the United 
Kingdom) («Соеди-
нённое Королев-
ство»), the Ukraine 
(«Украина»), the 
USA (the United 
States of America) 
(«США — Соеди-
нённые Штаты Аме-
рики»), the Vatican 
(«Ватикан»), (the) 
Yemen («Йемен»)



А р т и к л ь

ПРАВИЛА ЧТЕНИЯ ПРЕДЛОЖЕНИЙ

1.  Английские предложения нужно читать плав-
но, не делая лишних пауз.

2.  Читая предложения, не нужно забывать о 
том, что в английском языке звуки произ-
носятся достаточно чётко.

3.  Артикль в английском языке не стоит под 
ударением и произносится слитно с после-
дующим существительным.
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Имя существительное

Имя существительное — это часть речи, кото-
рая обозначает предмет и отвечает на вопросы: 
кто это? (who is this?), что это? (what is this?)

Английские существительные не имеют катего-
рии рода, но они изменяются по числам.

У существительных в английском языке отсут-
ствует категория рода, но они изменяются по чис-
лам.

Множественное число существительных образу-
ется с помощью соответствующих окончаний.

Способ 
обра-
зова-

ния

Существи-
тельные

Примеры

-s общий 
случай

book («книга») — books 
(«книги»)
cat («кошка») — cats 
(«кошки»)
dog («собака») — dogs 
(«собаки»)
girl («девочка») — girls 
(«девочки»)
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Способ 
обра-
зова-

ния

Существи-
тельные

Примеры

pen («ручка») — pens 
(«ручки»)

-es оканчива-
ющиеся 
на шипя-
щий или 
свистя-
щий звук 
(-s, -ss, 
-ch, -x, 
-sh, -tch)

bus («автобус») — buses 
(«автобусы»)
dress («платье») — 
dresses («платья)
church («церковь») — 
churches(«церкви») 
box («ящик») — boxes 
(«ящики)
bush («куст») — bushes 
(«кусты)
match («матч») — match-
es («матчи)

-es оканчива-
ющиеся 
на со-
гласную 
+ -о

hero («герой») — heroes 
(«герои»)
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Способ 
обра-
зова-

ния

Существи-
тельные

Примеры

-ies оканчи-
вающие-
ся на -y 
(после 
соглас-
ных)

berry («ягода») — berries 
(«ягоды»)
city («город») — cities 
(«города»)
story («история») — sto-
ries («истории»)
army («армия») — armies 
(«армии»)

-s оканчива-
ю щ и е с я 
на -y (по-
сле глас-
ной)

boy («мальчик») — boys 
(«мальчики»)
key («ключ») — keys
(«ключи»)

-ves оканчива-
ющиеся 
на
-f / -fe

wolf («волк») — wolves 
(«волки»)
knife(«нож») — knives 
(«ножи»)
wife («жена») — wives 
(«жёны»)
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Особые случаи образования  
множественного числа

Единственное  
число

Множественное  
число

child  
(«ребёнок»)

children  
(«дети»)

foot («нога») feet («ноги»)

man  
(«человек, мужчина»)

men  
(«люди, мужчины»)

mouse («мышь») mice («мыши»)

tooth («зуб») teeth («зубы»)

woman («женщина») women («женщины»)



38

И м я  с у щ е с т в и т е л ь н о е

  Упражнение 8

Образуйте множественное число существитель-

ных: 

army ['A:mI] — армия, 
ball [bO:l] — мяч, 
bird [b{:d] — птица, 
apple ['{p(@)l] — яблоко, 
bush [bUS] — куст, 
city ['sItI] — город, 
box [bÁks] — коробка, 
boy [bOI] — мальчик, 
cake [keIk] — торт, пирожное, 
cat [k{t] — кошка, 
book [bUk] — книга, 
berry ['berI] — ягода, 
computer [k@m'pju:t@] — компьютер, 
day [deI] — день, 
coat [k@Ut] — пальто, 
bus [bös] — автобус, 
car [kA:] — автомобиль, машина, 
dress [dres] — платье, 
lower ['flaU@] — цветок, 
fox [fÁks] — лиса, 
glass [glA:s] — стакан, 
half [hA:f] — половина, 
mouse [maUs] — мышь, 
child [tSaIld] — ребёнок, 
hero ['hI@r@U] — герой, 
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knife [naIf] — нож, 
dog [dÁg] — собака, 
foot [fUt] — ступня, нога, 
pen [pen] — (авто)ручка, 
man [m{n] — мужчина, 
bench [bentS] — скамейка, 
house [haUs] — дом, 
key [ki:] — ключ, 
loaf [l@Uf] — буханка, 
woman ['wUm@n] — женщина, 
picture ['pIktS@] — картина, 
shirt [S{:t] — рубашка, 
lady ['leIdI] — дама, 
story ['stO:rI] — рассказ, история.
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  Упражнение 9

Образуй форму множественного числа, добавляя 

окончание -s/-es.

a lower — ____________
a book — ____________
a dress — ____________
a box — ____________
a cat — ____________
a bus — ____________
a brush — ____________
a hero — ____________

  Упражнение 10

Образуй форму множественного числа, добавляя 

окончание -s/-es. Обращай внимание на особые случаи!

a boy — ____________
a wolf — ____________
a story — ____________
a dog — ____________
a wife — ____________
a church — ____________
a key — ____________
a car — ____________
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  Упражнение 11

Измени единственное число существительных на 

множественное.

a monkey — ____________
an elephant — __________
a lion — ____________
a tiger — ____________
a rabbit — ____________
a cat — ____________
a dog — ____________

  Упражнение 12

Вставь правильные формы единственного и мно-

жественного числа:

One goose — three ____________
Two oxen — one ____________
Six sheep — one ____________
One mouse + two ____________ =  ____________

  Упражнение 13

Вспомни особые формы множественного числа.

a man — ____________
a tooth — ____________
a child — ____________
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a woman — ____________
a foot — ____________

  Упражнение 14

Раскрой скобки и образуй форму единственного 

или множественного числа.

These are good  ____________ (child).
 A ____________ (man) is stronger than a  
____________(woman). 
This is a small  ____________ (deer).
 ____________ (mouse) are very nice.
 We have three  ____________ (goose) and two  
____________ (sheep).

  Упражнение 15

Вставь артикль a или an там, где нужно.

____________ jeans
____________ apple
____________ two
____________ ant
____________ hand
____________ cat
____________ milk
____________ cheese

____________ yellow
____________ children
____________ foot
____________ egg
____________ tea
____________ lion
____________ trees
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Cуществительные

исчисляемые (можно 
сосчитать)

неисчисляемые (ве-
щества, материалы, 
абстрактные понятия) 
Всегда имеют форму 
единственного числа 
и не употребляются с 
артиклем a / an

five books, three 
flowers
и т. д.

money, work, 
information
и т. д.

У существительных различают два падежа: при-
тяжательный и общий. 

Притяжательный падеж

Английский притяжательный падеж образуется 
добавлением ’s к слову в единственном числе и 
добавлением ’ к слову во множественном числе.

общий  
падеж

притяжательный  
падеж

the caw (корова)
the hens (куры)

cow’s (коровы)
hens’ (кур)
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